



ロータリーは機会の扉を開く

Rotary Opens Opportunities

第1278回例会 令和3年2月1日 No.1139

会長：高橋 聖明・幹事：宮下 正幸

《点 鐘》 高橋(聖)会長

《斉 唱》

国歌「君が代」

ロータリーソング「我等の生業」

コロナウィルス
感染予防の為、
割愛

《友愛の握手》

《ゲスト・ビジター紹介》 松本SAA

長野市長 加藤久雄様

《出席報告》 倉島親睦活動委員

| | | | |
|--------|--------|----------|--------|
| 会員総数 | 52名 | 出席ベース | 42名 |
| 本日の出席者 | 32名 | 欠席者 | 10名 |
| 出席率 | 76.19% | 前々回訂正出席率 | 83.33% |

《ニコニコボックス報告》 小林親睦活動委員

会員誕生祝…松本 研一君、佐藤 信行君

夫人誕生祝…内藤 由幸君、三邨 豊久君

渡辺 周二君、佐藤 信行君、塚田 浩二君

金子 肇君、高橋 聖明君、松本 研一君

宮下 正幸君、中澤 義仁君、加藤 誠君

宮川 滋彦君、松山 秀男君、市川 晴樹君

倉島順之介君、祢津 吉通君、高池 忠克君

羽生田宇多子君、小林 基司君、土井 悦代君

金井 敬司君、宮下 広男君、筒井 義寛君

松橋 輝久君、小宮 慶洋君、三邨 豊久君

…加藤長野市長、本日は宜しくお願ひします。



《会長報告・挨拶》 高橋(聖)会長

本日は、長野市長、加藤久雄様をお招きしております。加藤市長は、台風災害やコロナウイルスをはね返して「元気なナガノ」を取り戻そうと、毎朝、市役所の屋上テラスから、私たち長野市民にエールと元気玉を送っていただいています。長野市のホームページで映像が配信されていますので、会員の皆さまには是非ご覧いただきたいと思ひます。



加藤市長には後ほど卓話をいただきますが、貴重なお話しがお聞きできるものと大いに期待しております。

さて、本日は例会前に理事会がありましたので、まず理事会の報告をさせていただきます。

2月15日の例会で情報セミナー(会員セミナー)が開催されます。ガバナー補佐の中山修様にご指導いただきますので、ご予約をよろしくお願ひいたします。

会員動向ですが、現在の会員は、休会会員5名を含めて52名であり、うち理事会承認で会費が免除された会員が3名となっています。

以上ご報告いたします。

ここで、会長挨拶をさせていただきます。

例によって金田一春彦先生の「ことばの歳時記」ですが、本日2月1日のお題は「イロリ」です。

東北地方では「イロリ」のことを「ホド」というそうです。語源は、「ホ」は火のこと、「ド」は処(ところ)のことで、火の処、ファイヤースペースが「イロリ」になるそうです。そして、東北の笑い話、浄瑠璃のお伴を許された下男が、太夫が「さるほどに…」と語り出したところで、猿がイロリに落ちた話と勘違いして、さぞ熱かろうと泣き出したという笑い話を紹介しています。また、「イロリ」は囲炉裏と書

きますが、これは当て字で、動詞の「居る」と関係して、「すわるところ」の意味ではないかと書かれています。イロリは冬の団欒の中心で、家族や知人が集結するコミュニケーションの場ですが、このコロナ禍でイロリの機能も減殺されています。

ところで、イロリといえば、野口英世を思い出します。1876年(明治9年)、福島県猪苗代に生まれた野口英世は、1歳半の時にイロリに落ちて左手に大やけどを負いますが、このハンディキャップを克服し、左手の手術によって医学のすばらしさを実感し、自らも医学の道を志し、アメリカのロックフェラー医学研究所を拠点に世界で活躍しますが、1928年(昭和3年)、西アフリカのアクラ(現在のガーナ共和国)で黄熱病の研究中に感染して51歳で亡くなりました。千円札の肖像になっていますし、皆さまも小学生のころ野口英世の偉人伝を読まれたのではないかと思います。

ところが、2008年に第1回新書大賞を受賞した福岡伸一の「生物と無生物のあいだ」には「相反する野口英世像」という一節があります。野口英世について、「パスツールやゴッホの業績は時の試練に耐えたが、野口の仕事はそうならなかった。数々の病原体の正体を突き止めたという野口の主張のほとんどは、今では間違っただけのものとしてまったく顧みられていない。・・・野口の研究は単なる錯誤だったのか、あるいは故意に研究データを捏造したものなのか、はたまた自己欺瞞によって何が本当なのか見極められなくなった果てのものなのか、それは今となっては確かめるべきがない。けれども彼が、・・・自分を冷遇した日本のアカデミズムを見返してやりたいという過大な気負いに常にさいなまれていたことは間違いはないはずだ。」と書いています。

ウイルスは、細胞ではなく、自分でエネルギーを作ったり、タンパク質を合成したりすることはできません。細胞より小さいため、光学顕微鏡では見ることはできず、電子顕微鏡でしか見ることはできません。

野口英世は黄熱病の病原体を発見したと主張しましたが、黄熱病の原因はウイルスですので、野口英世の光学顕微鏡では見えなかったはずですが彼の死後に電子顕微鏡によって見る事ができたのです。

電子顕微鏡でウイルスを見ると幾何学的な形をしていて、まるで鉱物の結晶のようで、生き物とは思えません。

新型コロナもウイルスで、まさしく「生物と無生物のあいだ」のエイリアンのようなのですが、私たちは、新型コロナウイルスについて確かな情報を理

解して正しく恐れ、「明るく・楽しく・爽やかに」というクラブモットーをもって元気をだして難局を乗り越えていきたいと思います。

本日も又とりとめのないお話しになりましたが、会長挨拶とさせていただきます。

《今月のお祝い》 おめでとうございます。



会員誕生祝(4名)

林 隆夫君、松本 研一君、池田 宇一君
佐藤 信行君

夫人誕生祝(4名)

市川 雅朗君、小野 公人君、内藤 由幸君
三郎 豊久君、

結婚記念祝(1名)

中澤 資長君

《斉 唱》 ロータリーソング「誕生日の歌」

CDのみ演奏

《幹事報告》 宮下幹事

1. 来週の例会は、祝日のある週の為休会となります。次週は、15日となりまして、会員セミナー(情報集会)となります。北信第2グループガバナー補佐をお迎えしての例会になりますので、大勢のご参加をお願いいたします。

2. 例会変更のお知らせ

長野RC…2月2日(火)

北信第1グループI.M・会員セミナーへの振替の為日時と場所を変更
2月9日(火)祝日のある週の為休会

長野西RC…2月5日(金)

北信第1グループI.M・会員セミナーに振替の為休会
2月12日(金)祝日のある週の為休会

長野東RC… 2月10日(水) ♪
長野北RC… 2月11日(木) ♪
上田東RC… 2月10日(水) ♪
上田西RC… 2月11日(木) ♪

上田六文銭RC…新型コロナウイルス感染拡大防止
の為、現在例会を休止しております。
再開においては、改めてご案内
申し上げます。

*いずれも定刻受付は致しません。

《本日のプログラム》

長野市長卓話
加藤 久雄様



《御 礼》 高橋(聖)会長

《委員会報告》

●ロータリー情報委員会より

8.ベルギーで慈善コンサート

ロータリーのポリオ撲滅と水保存推進計画を
支援する資金を集めるため、ベルギーのロータ
リークラブは2000年12月に、高名なソプラノ
歌手、バーバラ・ヘンドリックスさんと共に慈善
コンサートシリーズを開催しました。

プログラムには、ヨハネス・ブラームス、フー
ゴ・ヴォルフ、ガブリエル・フォーレ、リヒャルト
・シュトラウスによる曲が含まれていました。



《点 鐘》 高橋(聖)会長



《2月15日のメニュー》 — 弁当スタイル —

- ・ミモザ風サラダ
- ・牛肉のタリアータ キノコのフリカッセ
- ・造り(鮪 勘八) 妻物一式
- ・湯葉とほうれん草浸し
- ・天ぷら(香魚 筍 青味) 天つゆ
- ・くず餅 黒蜜 ホイップ
- ・ご飯 漬物 味噌汁



【2月15日のプログラム】 「会員セミナー」